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令和５年７月農業委員会総会議事録 

 

日   時 令和５年８月３日（木曜日） 議事開始 午前９時００分 

 

場   所 えびの市役所 １－３・４会議室 

 

出席委員 

【農業委員】 稲田 優   竹下 助範  山下 正成  森永 良仁 

       新原 正次  岩屋 美智子 田中 雄策  田上 みゆき  

 

【推進委員】 宮田 吉人  増田 賢造  津口 えりこ 坂元 清美 

下原 小枝子 山野 真澄  杉元 義男  福迫 久利 

中津 ゆみ子 土器 三紀夫 中津 富夫  米倉 千春 

山口 長徳  鶴田 幸一  園田 義保  吐師 伸次郎 

       吉田 尚美   

 

 

欠席委員 

【農業委員】 栗下 章二  前原 幸太郎 

【推進委員】 上村 ゆかり 

 

事務局職員  

       事務局長    押川 国智   事務局長補佐    大田黒 元 

       農地調整係長  塩入 友之   農地調整係主査   大園 あけみ 

       農地調整係主査 宮原 直子   農地調整係主任主事 馬越脇 浩 

       農地調整係主事 佐藤 純大  
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議   題  

    報告第 ７号 農地等の合意解約について 

    議案第１７号 農用地利用集積等促進計画の変更について 

議案第１８号 農用地利用集積計画について 

    議案第１９号 農地法第３条の規定による許可申請について 

    議案第２０号 農用地利用集積等促進計画について 

    議案第２１号 農地法第４条の規定による許可申請について 

    議案第２２号 非農地証明願いについて 
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事務局長 それではただいまから令和５年７月定例農業委員会総会を開催い

たします。ご起立をお願いいたします。一同礼。おはようございま

す。ご着席ください。 

稲田会長 【あいさつ・・・・】 

稲田議長 次に委員の出席状況を報告いたします。栗下委員と前原委員と上

村委員から本日の会議に欠席する旨、届出がありましたので報告し

ます。よって、ただ今の出席者は、農業委員８名、農地利用最適化推

進員１７名で定足数に達しております。 

これより会議を開きます。議事に入る前に議事録署名委員に、新

原委員と田上委員を指名いたします。 

 それでは、ただ今から今月の議事に入ります。報告第７号及び議

案第１７号から議案第２２号までを一括議題といたします。 

 事務局長に議案の朗読をお願いします。 

事務局長 （議案朗読） 

稲田議長  議案の朗読が終わりました。これより報告及び審議に入ります。

まず、報告第７号「農地等の合意解約について」事務局から説明を

お願いします。 

事務局  議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 それでは、報告第７号、農地等の合意解約についてご説明いたし

ます。 

議案書１ページをお開きください。今月の合意解約件数は１３件

です。２ページをご覧ください。令和５年７月分の合意解約一覧に

つきましては、ご覧のとおりでございます。今月の総会案件と関連

がないものについて、ご説明いたします。 

整理番号１番及び２番ですが、農地を交換する予定のため解約す

るものです。以上、ご報告いたします。 

稲田議長  説明が終わりました。何かご質問はありませんか。 
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 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長 質問がないようですので、以上で報告を終わります。次に、議案

第１７号「農用地利用集積等促進計画の変更について」を議題とい

たします。事務局から説明をお願いします。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 それでは、議案第１７号「農用地利用集積等促進計画の変更につい

て」説明します。３ページをご覧ください」。変更件数は１件です。 

４ページをご覧ください。整理番号１番、田２筆、２，０９８㎡の

賃貸借で、６月総会議案第１３号整理番号７６番で決定を受けまし

たが、売買に伴い、申請人からの取下げ申請がありました。農地法

第３条所有権移転№３関連になります。皆様のご審議方よろしくお

願いいたします。 

稲田議長 ただいま、事務局の説明が終わりました。これより議案第１７号

の審議に入ります。各委員の質疑を求めます。質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長 質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。議案第１７号は、原案のとおり承認すること

に賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

稲田議長 全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。 

次に議案第１８号「農用地利用集積計画について」を議題といた

します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 それでは議案第１８号「農用地利用集積計画について」説明しま

す。 

今月の計画件数は、所有権移転７件となっております。 

申出人の住所・氏名、備考欄につきましては、特記事項のみを説
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明し、他は省略させていただきます。また、法人の場合は、年齢が空

欄となります。 

６ページです。整理番号１番、畑１筆、１６８㎡の売買です。価格

は総額〇〇円です。 

整理番号２番、畑２筆、１，７６９㎡の売買です。価格は総額〇〇

円です。 

７ページです。整理番号３番、畑３筆、８，９６５㎡の売買です。

価格は総額〇〇円です。 

整理番号４番、訂正をお願いします。譲受人の公社に年齢が記載

されておりますので消してください。引き続き説明します。田２筆 

２，２７４㎡の売買です。価格は総額〇〇円の売買です。         

前原委員の掘起しです。公社の農地売買等事業となります。 

整理番号５番、田１筆、１，２００㎡の売買です。価格は総額〇〇

円です。前原委員の掘起しです。公社の農地売買等事業となります。 

整理番号６番、田１筆、１，６１３㎡の売買です。価格は総額〇〇

円です。前原委員の掘起しです。公社の農地売買等事業となります。 

９ページです。整理番号７番、田１筆２５㎡の贈与です。前原委

員の掘起しです。 

以上、計画内容は、市の基本構想に基づくものであり、利用権設

定等を受ける者が農用地の全てを効率的に利用して耕作すること、

農作業に常時従事することなど、農業経営基盤強化促進法等の一部

を改正する法律による改正前の農業経営基盤強化促進法第１８条第

３項の各要件を満たしていると考えます。ご審議方よろしくお願い

いたします。  

稲田議長 ただいま、事務局の説明が終わりました。これより議案第１８号

の審議に入ります。 

整理番号１番と２番の譲受人は、田上委員の同居する親族であり

ます。よって農業委員会等に関する法律第３１条「議事参与の制限」
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の規定に基づき田上委員の退席を求めて審議します。田上委員の退

席をお願いします。 

 （田上委員退席） 

稲田議長 それでは、只今から整理番号１番と２番について各委員の質疑を

求めます。質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長 質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。整理番号１番と２番は原案のとおり承認する

ことに賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

稲田議長 全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。田

上委員の退席を解きます。 

 （田上委員着席） 

稲田議長 それでは、整理番号１番と２番を除く、議案第１８号の審議に入

ります。各委員の質疑を求めます。質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長 質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。整理番号１番と２番を除く議案第１８号は、

原案のとおり承認することに賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

稲田議長 全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。議

案第１８号については、原案のとおり決定した旨を市長に通知しま

す。 

次に、議案第１９号「農地法第３条の規定による許可申請につい

て」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 議案第１９号、農地法第３条の規定による許可申請についてご説
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明いたします。１０ページをご覧ください。今月の許可申請件数は、

所有権移転３件、貸借２件の計５件となります。申請人の住所・氏

名は省略し、申請内容については、概略をご説明いたします。 

それでは、初めに「所有権移転」について説明いたします。１１ペ

ージになります。整理番号１番、田１筆、９８３㎡の売買です。価格

は総額〇〇円です。 

整理番号２番、畑１筆、１４４㎡の贈与です。 

整理番号３番、１４ページまでになります。田９筆、畑１筆、計１

０筆１０，１８６㎡の売買です。価格は総額〇〇円です。備考欄の

とおり、報告第７号の№１３及び議案第１７号が関連となります。 

続きまして「貸借」について説明いたします。１５ページになり

ます。整理番号１番、田１筆、８７９㎡の賃貸借です。貸人が死亡し

ているため、備考欄のとおり、相続人からの申出であります。 

整理番号２番、田４筆、５，０８７㎡のその他使用収益です。備考

欄のとおり、議案第１８号「農用地利用集積計画」の所有権移転の

整理番号４番から６番までが関連となります。 

以上、所有権移転３件、貸借２件、合計５件です。ご審議方、よろ

しくお願いします。 

稲田議長 事務局の説明が終わりました。議案第１９号については、各担当

委員が現地確認等をしていただいております。 

土地の現地確認と申請人「受人」の確認をそれぞれお願いしてお

ります。各委員から報告をしていただきます。 

所有権移転 整理番号１番の土地及び、申請人「受人」の報告を

宮田委員にお願いします。 

宮田委員 議長。 

稲田議長 宮田委員。 

宮田委員 整理番号１番の申請農地について報告します。申請農地は、〇〇

の簡易郵便局の南に位置します。基盤整備はされていませんが、今
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後、基盤整備する予定です。申請農地の周辺は水田地帯ですが、北

側に住宅が点在しています。日照、接道、用排水は何ら問題ありま

せん。 

続いて、受人について報告します。受人は、水稲主体の兼業農家

です。５０ａの稲作をしています。地域との調和も何ら問題ないと

判断しますので、皆様方のご審議方よろしくお願いします。 

稲田議長  次に、整理番号２番の土地及び、申請人「受人」の報告を下原委員

にお願いします。 

下原委員  議長。 

稲田議長 下原委員。 

下原委員  整理番号２番の農地と受人についてご報告いたします。申請地は、

〇〇の〇〇の近くです。農地は、譲受人の敷地内にあります。家を

建てられてから、ずっと菜園として利用されていて、多くの野菜を

植えられていました。 

 受人の営農状況は、兼業農家で後継者もいます。また、営農も一

生懸命に取り組まれ、所有農地の管理もしっかりされており、適切

と判断します。皆さんのご審議方よろしくお願いします。 

稲田議長  次に、整理番号３番の土地、大字〇〇と大字〇〇の字〇〇を事務

局に、大字〇〇を園田委員に、大字〇〇と大字〇〇の字〇〇及び、

申請人「受人」の報告を中津ゆみ子委員にお願いします。 

 まずは、事務局にお願いします。 

事務局 議長。 

稲田議長  事務局。 

事務局 整理番号３番の農地、初めに大字〇〇番地について、報告します。

申請農地の場所は、〇〇の南側で国道から１００ｍほど入った所で、

広い農道に接した１枚の水田で、周辺も含め基盤整備されており、

日照、接道、用排水ともに良好です。現在は、水稲が栽培されていま

す。 
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次に、大字〇〇番地及び大字〇〇番地〇〇の２筆についてですが、

この２筆は隣あわせで一体となっていますので、まとめて報告しま

す。申請農地の場所は、〇〇地区の〇〇入り口の交差点から、南へ

１Ｋｍほど入り込んだ山あいの２筆の水田です。以前は耕作されて

いたようですが、今は保全管理がされているようで、いつでも耕作

できる状態です。南と北側には山林があり、西側は、遊休化した水

田が○○の方へあり、○○方面からは通行できませんでした。また、

南側へも数枚の水田がありますが、日照が悪く遊休化しています。

この２筆は１枚になっておりますが、細長く形状は良くありません

が、日照、用排水は、まずまずといった水田です。接道は、最近手入

れされ、トラクターや軽トラックが十分走行できます。以上、報告

いたします。 

稲田議長  次に、園田委員にお願いします。 

園田委員  議長。 

稲田議長  園田委員。 

園田委員  それでは、大字〇〇の〇〇の畑でございますが、〇〇の近くにあ

ります。現在は甘藷が作付けされていました。畔の草刈りもされて

おり、管理もされています。大字〇〇の〇〇と〇〇は〇〇の近くに

位置します。筆は２筆ですが、現況は１枚の水田となっており、飼

料稲が作付けされています。〇〇も飼料稲が作付けされていました。

この４筆とも受人が借り受けて作付けしており、管理が行き届いて

います。圃場整備は、してありません。日照、接道、用排水は問題あ

りません。皆様のご審議方よろしくお願いします。 

稲田議長  次に、中津ゆみ子委員にお願いします。 

中津ゆみ子委員  議長。 

稲田議長  中津ゆみ子委員。 

中津ゆみ子委員  整理番号３番の農地３筆について報告します。申請農地は、〇〇

自治会内にあります。基盤整備済みで、周辺一帯は、宅地と水田が
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混在しています。日照、接道、用排水は良好です。 

 続いて、受人について報告します。受人は〇〇自治会にいらっし

ゃいます。営農状況は、専業農家で、後継者もいます。取得後は水田

として利用していくとの事です。所有農地の畔の管理は良好で、地

域との調和についても問題ないと判断しました。皆様のご審議方よ

ろしくお願いします。 

稲田議長  次に、貸借 整理番号１番の土地及び、申請人「受人」の報告を下

原委員にお願いします。 

下原委員  議長。 

稲田議長  下原委員。 

下原委員  貸借、整理番号１番の農地と受人について報告します。申請地は

〇〇自治会内、〇〇の東側にあります。水田と宅地に囲まれて、基

盤整備はされていません。以前から受人が菜園として利用されてい

ます。今は、甘藷、南瓜が作付けされており、秋にはニンニクを作付

けするとの事です。 

受人は、兼業農家ですが、一生懸命、農業もされており、調査の時

もトラクターに乗り、今から耕起や草刈りを行うとの事でした。後

継者もいます。地域との調和も渡人の農地を荒らしてはいけないと

しっかり管理されており何ら問題ないと判断します。皆さんのご審

議方をお願いします。 

稲田議長  次に、整理番号２番の土地及び、申請人「受人」の報告を議案第 1

８号の整理番号４番から６番に関連するため事務局にお願いしま

す。 

事務局 議長。 

稲田議長  事務局。 

事務局 整理番号２号の農地、計４筆について報告いたします。申請農地

は、〇〇から南に約１００メートルに位置し、〇〇自治会内にあり

ます。周辺農地一帯は基盤整備がされており水田として耕作されて
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おりますが、申請農地は基盤整備されていない圃場となりますが、

形状は四角形で良好です。日照、用排水、接道は良好で、現在まで、

水田として管理耕作されていました。 

続いて受人について報告します。受人の営農状況は、露地園芸主

体の専業農家です。地域との調和については、受人は専業農家であ

り、所有農地の管理も行き届いており、問題ないと判断します。以

上報告します。 

稲田議長  各委員の説明が終わりました。続きまして、事務局より判断根拠

の説明をお願いします。 

事務局 今回の申請内容につきましては、農地法第３条第２項第１号から

第５号まで事前に事務局で申請書に基づき調査しましたが、問題ご

ざいませんでした。農地法第３条第２項第６号につきましては、委

員の皆様より事前調査の報告がありましたとおり、地域との調和要

件など問題はないということでございます。従いまして、計５件に

つきましては、農地法第３条第２項各号に該当しないため、許可要

件をすべて充たしていると考えます。以上ご報告いたします。 

稲田議長  ただいま、各委員及び事務局より説明がありました。 

 これより議案第１９号の審議に入ります。各委員の質疑を求めま

す。質疑はありませんか。 

増田委員 議長。 

稲田議長 増田委員。 

増田委員 １２ページに、台帳地目が保安林、現況地目が田とありますが、

この説明をして下さい。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 お答えします。法務局の登記地目が保安林で、現況地目として、

恐らく開墾されて、田として利用されているとこではなかろうかと

思います。 
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増田委員 議長。 

稲田議長 増田委員。 

増田委員 全部事項証明は、保安林でできたのでしょうか。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 全部事項証明の地目は、保安林となっています。 

増田委員 議長。 

稲田議長 増田委員。 

増田委員 台帳地目が違ってもいいのですか。現況地目が田であればいいの

ですね。全部事項証明は、必要でないのではないのでしょうか。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 全部事項証明は地目以外の事、例えば、譲渡人の名義であるとか、

抵当権等についても、確認するため必要となります。 

稲田議長 他に質疑はありませんか。 

福迫議員 議長。 

稲田議長 福迫委員。 

福迫委員 １５ページの整理番号２番の権利関係にその他使用収益とありま

すが。初めてですので、その他使用収益とはどのような権利なのか

教えてください。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 これは、借受人が毎年、貸渡人の〇〇に農地代金を年賦払いで支

払うもので、使用料の完済時に所有権を移転するものです。 

稲田議長 他に質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。議案第１９号は原案のとおり承認することに
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賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

稲田議長  全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。 

稲田議長 次に議案第２０号「農用地利用集積計画について」を議題といた

します。事務局から説明をお願いします。 

事務局  議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 議案第２０号「農用地利用集積等促進計画について」説明します。

１６ページをご覧ください。今月の計画件数は４０件です。申出人

の住所・氏名・借賃、備考欄につきましては、特記事項のみを説明

し、他は省略させていただきます。 

それでは資料の１７ページをご覧ください。整理番号１番、田２

筆、２，６９８㎡の賃貸借です。 

整理番号２番、田１筆、８９９㎡の賃貸借です。 

整理番号３番、畑１筆、７４㎡の賃貸借です。 

整理番号４番、畑１筆、５６４㎡の賃貸借です。 

整理番号５番、畑１筆、４４６㎡の賃貸借です。 

整理番号６番、畑１筆、３５２㎡の賃貸借です。 

整理番号７番、畑１筆、１１９㎡の賃貸借です。 

整理番号８番、畑３筆、７４３㎡の賃貸借です。整理番号３番か

ら８番については、〇〇のハウスのため、字図と契約面積が異なっ

ています。 

整理番号９番、田２筆、９３８㎡の賃貸借です。宮田委員の掘り

起しです。 

整理番号１０番、田２筆、１，５７１㎡の賃貸借です。 

１７から１８ページです。整理番号１１番、田９筆、８，６１７㎡

の賃貸借です。 

整理番号１２番、田３筆、４，８２７㎡の賃貸借です。栗下委員の
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掘り起しです。 

整理番号１３番、田２筆、３，３１３㎡の賃貸借です。 

整理番号１４番、田１筆、２，９６９㎡の賃貸借です。 

整理番号１５番、田１筆、２，２０１㎡の使用貸借です。 

１８から１９ページです。整理番号１６番、田１３筆、８，５６２

㎡の賃貸借です。 

整理番号１７番、田１筆、畑１筆、合計２筆、２４５㎡の賃貸借で

す。 

１９から２０ページです。整理番号１８番、田３６筆、５２，４１

６㎡の賃貸借です。 

整理番号１９番、田１筆、５８１㎡の賃貸借です。 

整理番号２０番、田２筆、１，２０９㎡の賃貸借です。 

整理番号２１番、田４筆、３，１９８㎡の賃貸借です。 

２０から２１ページです。整理番号２２番、田３筆、８９３㎡の

賃貸借です。 

整理番号２３番、田７筆、８，２５４㎡の賃貸借です。 

整理番号２４番、田１０筆、１０，０３７㎡の賃貸借です。 

整理番号２５番、田３筆、１，８２９㎡の賃貸借です。 

２１から２２ ページです。整理番号２６番、田４筆、６，５３４

㎡の賃貸借です。 

整理番号２７番、田２筆、１，０４５㎡の賃貸借です。 

整理番号２８番、田３筆、２，９４８㎡の賃貸借です。 

整理番号２９番、畑１筆、８５㎡の賃貸借です。 

整理番号３０番、畑１筆、３３０㎡の賃貸借です。 

整理番号３１番、畑１筆、２，２６１㎡の賃貸借です。 

整理番号３２番、畑２筆、９，１３１㎡の賃貸借です。 

整理番号３３番、畑１筆、４，５３４㎡の賃貸借です。 

整理番号３４番、田４筆、３，２２５㎡の賃貸借です。 
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整理番号３５番、畑１筆、１，００１㎡の使用貸借です。 

２３ページです。整理番号３６番、田４筆、４，８０８㎡の使用貸

借です。 

整理番号３７番、畑１筆、１，０６７㎡の賃貸借です。 

整理番号３８番、畑１筆、５２４㎡の使用貸借です。 

整理番号３９番、田７筆、４，６３６㎡の賃貸借です。 

整理番号４０番 田１筆 ３，４６２㎡の賃貸借です。 

以上、本計画において、賃借権の設定等を受ける者は、賃借権の

設定等を受けた後に、農用地のすべてを効率的に利用して耕作する

こと及び、農作業に常時従事することなど何ら問題ないと考えます。

皆様のご審議方よろしくお願いいたします。 

稲田議長 ただいま、事務局の説明が終わりました。これより議案第２０号

の審議に入ります。整理番号２５番の受け手は、吉田委員の同居す

る親族であります。よって農業委員会等に関する法律第３１条「議

事参与の制限」の規定に基づき吉田委員の退席を求めて審議します。

吉田委員の退席をお願いします。 

 （吉田委員退席） 

稲田議長 それでは、整理番号２５番について各委員の質疑を求めます。質

疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長 質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。整理番号２５番は、原案のとおり承認するこ

とに賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

稲田議長 全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。吉

田委員の退席を解きます。 

 （吉田委員着席） 

稲田議長 それでは、整理番号２５番を除く、議案第２０号の審議に入りま
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す。各委員の質疑を求めます。質疑はありませんか。 

杉元委員 議長。 

稲田議長 杉元委員。 

杉元委員 整理番号３２番の、〇〇株式会社の代表者は、どなたですか。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 〇〇さんです。 

稲田議長 他に質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長 質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。整理番号２５番を除く、議案第２０号は、原

案のとおり承認することに賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

稲田議長  全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。議

案第２０号については、原案のとおり宮崎県農業振興公社に農用地

利用集積等促進計画の作成を要請します。 

ここでしばらく休憩します。午前１０時００分に再開します。 

 （暫時休憩） 

稲田議長 休憩前に引き続き会議を開きます。次に、議案第２１号「農地法

第４条の規定による許可申請について」と議案第２２号「非農地証

明願いについて」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

事務局 議長。 

稲田議長 事務局。 

事務局 議案第２１号「農地法第４条の規定による許可申請について」ご

説明いたします。２４ページをお開きください。今月の許可申請件

数は１件です。申請人等の住所氏名、立地基準については省略させ

ていただきます。 

２５ページをお開きください。整理番号１番、申請地は大字〇〇、
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田２筆、４３４．６６㎡を農家住宅として追認申請するもので、申

請人から顛末書の提出がございます。工事時期については昭和６１

年となっています。生活排水については合併浄化槽にて処理後、南

側側溝にて排水します。  

議案第２２号「非農地証明願いについて」ご説明いたします。２

６ページをお開きください。今月の証明願い件数は３件でございま

す。申出人の住所氏名、立地基準については省略させていただきま

す。 

２７ページをお開きください。整理番号１番、場所が、大字〇〇、

畑１筆、７０３㎡です。申請理由は公衆用道路です。 

整理番号２番、場所が大字〇〇、畑１筆、２，１３１㎡です。申請

理由は山林です。 

整理番号３番、場所が大字〇〇、田２筆、１，９４５㎡です。申請

理由は山林です。 

以上、ご審議方よろしくお願い致します。 

稲田議長 事務局の説明が終わりました。議案第２１号と第２２号について

は、８月２日に第１小委員会で審議がされておりますので、ここで

第１小委員長から報告をお願いします。 

山下第１小委員長   議長。 

稲田議長 山下第１小委員長。 

山下第１小委員長  第１小委員会の報告をいたします。 

 会長から招集を受けまして、８月２日に、委員９名、事務局３名

の計１２名の出席のもと、第１小委員会を開催いたしました。今回

の議案は、４条申請１件、非農地証明願い３件でございます。それ

では議案ごとに説明いたします。 

議案第２１号、農地法第４条申請の整理番号１番について説明い

たします。申請人は今回、両親の不動産の相続を受けたところ、申

請地が農地のままであることが判明したため、追認申請するもので
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す。場所は〇〇地区です。〇〇から北側に約３キロのところに位置

します。申請地の状況は、南側は私道、それ以外は田に接しており

ます。周囲の農地への影響はないと判断し、その他、特に問題は見

当たりませんでした 

議案第２２号非農地証明願いについてご説明いたします。 

整理番号１番についてご説明いたします。申請地区は〇〇地区で

ございます。現況は公衆用道路となります。その土地の周囲の状況

から見て、その土地を農地として復元しても継続して利用すること

ができないと判断しました。その他、特に問題は見当たりませんで

した。 

整理番号２番についてご説明します。申請地区は〇〇地区です。

現況は山林となります。その土地の周囲の状況から見て、その土地

を農地として復元しても継続して利用することができないと判断し

ました。その他、特に問題は見当たりませんでした。 

整理番号３番についてご説明します。申請地区は〇〇地区です。

現況は山林となります。その土地の周囲の状況から見て、その土地

を農地として復元しても継続して利用することができないと判断し

ました。その他、特に問題は見当たりませんでした。 

以上、第１小委員会は、慎重審議しました結果、農地法第４条１

件、非農地証明願い３件については、全会一致で許可相当及び非農

地としてやむを得ないと判断いたしました。皆様のご審議をお願い

しまして、第１小委員会の報告を終わります。 

稲田議長 続きまして、事務局より判断根拠の説明をお願いします。 

事務局 議長。 

議長 事務局。 

事務局  判断根拠をご説明いたします。農地法第４条の規定による転用許

可申請において、一般基準につきましては、申請書に基づき審査し

た結果問題ございませんでした。立地基準につきましても小委員長
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報告にありましたとおり問題ないとのことでございます。また、非

農地証明願いについて、県が示す証明書交付手続き要領及び市農業

委員会非農地判定に係る取扱基準に合致していると判断いたしま

す。よりまして、今月の議案第２１号から第２２号の計４件につき

ましては、転用許可基準及び、非農地判断基準を全て満たしている

と判断いたします。以上でございます。 

稲田議長  ただいま、第１小委員長報告及び事務局の説明がありました。 

これより審議に入ります。各委員の質疑を求めます。質疑はあり

ませんか。 

杉元委員 議長 

稲田議長 杉元委員 

杉元委員 議案第２２号整理番号１番の太陽光発電は、もうすでに完成して

いるのでしょうか。 

事務局 議長 

稲田議長 事務局 

事務局 工事中で、完成はまだしていません。 

稲田議長 他に質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

稲田議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 議案第２１号と議案第２２号に対する第１小委員長の判断は、許

可相当であります。 

また、事務局の判断も許可等相当であります。お諮りいたします。 

議案第２１号と第２２号は、原案のとおり承認することに賛成の委

員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

稲田議長  全員賛成と認めます。議案第２１号は、原案のとおり、許可相当

として知事に意見書を送付いたします。また、議案第２２号は、お

諮りのとおり決定いたします。 
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以上で本日の議案審議は終了いたしました。 

  

      終了時間 午前１０時１５分 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 


